

VA POR IMPULSO

# AMLO admite que el crecimiento es una asignatura pendiente

Ante banqueros, el Presidente destacó que el país no cayó en una recesión y hay una mejor distribución del ingreso; reconoció que la economía avanza poco

**López Obrador dijo que la deuda pública no ha aumentado en 2019 y así será en 2020**

ZENYAZEN FLORES  
zflores@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en lo que va de su administración hay avances en el combate a la corrupción y en lograr un gobierno austero, sin embargo, admitió que el crecimiento económico es la asignatura pendiente para poder lograr el desarrollo y el bienestar de los mexicanos.

“Sin corrupción y con austeridad se puede financiar el desarrollo. Claro, no basta con el combate a la corrupción y la austeridad, se requiere que haya crecimiento económico y esa es la asignatura pendiente, eso es lo que tenemos que procurar. Ya se está poniendo orden para que no haya corrupción ni derroche en el gobierno, ahora es importante que impulsemos el crecimiento”, sostuvo el mandatario.

Al participar en el Foro Estrategia Banorte 2019, López Obrador dijo a los banqueros que el país no cayó en

recesión, aunque reconoció que hay un bajo crecimiento de la economía, por lo que el gobierno trabaja en la implementación de medidas para impulsar la inversión en infraestructura y apoyar el bolsillo de los mexicanos más pobres.

“Aquí también quiero aclarar que ahora, aunque poco se está creciendo, no caímos en recesión y, aunque es poco el crecimiento, hay una mejor distribución del ingreso, porque no basta con crecer, hay que crecer y también distribuir el ingreso. Así como no se puede distribuir lo que no se tiene y por eso se tiene que crear la riqueza, así también la creación de la riqueza tiene que ir acompañada de la distribución del ingreso”, sostuvo.

López Obrador apuntó que producto de las medidas de austeridad, se ha logrado contar con más recursos para que el gasto público se destine al desarrollo y bienestar de la población, ello sin aumentar el endeudamiento del país.

“Todo este año no ha crecido la deuda pública y estamos proyectando para el año próximo lo mismo”, señaló.

En el evento, Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, dijo a banqueros que el Paquete Económico 2020 será fiscalmente “prudente y conservador” y confesó que el Presidente pidió que en el Paquete se controle el nivel de endeudamiento del país, con el fin de estar en línea con los criterios de sostenibilidad de las finanzas públicas.

“El Presidente es bastante responsable en ese sentido, ya nos dijo que el nivel de endeudamiento se tiene que controlar, de hecho es una de las variables que más monitorea, y ese va a ser el techo de gasto y el techo va a tener que ser escogido de manera tal que pueda generar el mayor impacto en la economía”, destacó Yorio.

Hacienda estimó que la deuda pública cerrará en un nivel de 45.1 por ciento del PIB en 2019, mientras que para 2020 prevé mantener ese escenario.

Yorio señaló que aún no se define el nivel de superávit primario que se planteará en el Paquete Económico, no obstante, dijo estar enterado de la discusión que hay en cuanto a si se debe “relajar” esa variable.

— Con información de Jassiel Valdellamar y Jeanette Leyva

PAQUETE PRUDENTE

Página 2 3

de

Continúa en siguiente hoja

# AMLO: crecimiento, asignatura pendiente

## FORO BANORTE.

No basta con acabar con la corrupción y ser austeros, admite

El presidente Andrés Manuel López Obrador admitió que el

crecimiento económico es la asignatura pendiente de su gobierno.

Sin embargo, en lo que sí hay avances es en combatir la corrupción y tener un gobierno austero.

“Sin corrupción y con austeridad”, dijo AMLO, “se puede financiar el desarrollo (...) claro, no basta con ello, se requiere crecimiento económico y esa es

la asignatura pendiente...”.

En el Foro Estrategia Banorte 2019, dijo que el país no cayó en recesión, y aclaró: “aunque poco, estamos creciendo, y hay una mejor distribución del ingreso”.



ALIADOS. Marcos Ramírez y Carlos Hank entregan un reconocimiento al presidente en el cierre del Foro Banorte.

NICO JASTAVIRA



Continúa en siguiente hoja



**LOGROS.** El mandatario 'presumió' que se está poniendo orden para que no haya corrupción, ni derroche de recursos, por lo que ahora sigue apostar por el crecimiento.

# López Obrador pone su sana distancia

**CON MORENA, LA ÉPOCA DEL LÍDER MORAL SE ACABÓ, DICE**

Tras advertir que él no será un caudillo para el partido en el poder, el Presidente llamó a no recurrir al fraude, acarreo o reparto de despensas rumbo al relevo en la dirigencia nacional

**POR ISABEL GONZÁLEZ**

Andrés Manuel López Obrador afirmó que en México se acabaron los tiempos del líder moral, el primer militante y el caudillo que dirigía al partido en el poder.

De cara al relevo en la dirigencia nacional de Morena, el Presidente llamó a ese instituto político a evitar los fraudes, el acarreo y el reparto de despensas para dejar que los militantes y los ciudadanos decidan en libertad.

El titular del Ejecutivo federal recomendó a Morena mantenerse alerta para evi-

tar el oportunismo y el "frijol con gorgojo" porque pueden llevarse "sorpresas" por parte de la ciudadanía.

En conferencia, dijo que no asistirá al congreso nacional del partido, a realizarse en noviembre, y en cambio mandará una carta.

Indicó que pierden el tiempo quien creen que haciendo política mediante acuerdos cupulares van a salir adelante, pues son los ciudadanos los que deciden y motivan el cambio.

Consideró que, por encima de cualquier interés per-

sonal legítimo, la nación es lo más importante y Morena, así como el resto de los partidos políticos, no debe perder de vista este aspecto.



Hay que cuidar que el voto sea libre, que no haya fraude. Nada de acarreo, reparto de despensas, sectarismo."

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
 PRESIDENTE DE MÉXICO



Foto: Eduardo Jiménez



# Se aparta de ser líder moral de Morena

## LÓPEZ OBRADOR NO IRÁ AL CONGRESO DEL PARTIDO

El Presidente afirma que la época del caudillo o primer militante ya terminó; advierte sobre inducción al voto

POR ISABEL GONZÁLEZ  
 iga@gmm.com.mx

En la antesala del relevo en la dirigencia nacional de Morena, el presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió a sus militantes que la época del caudillo o líder moral "ya se acabó".

"Eso ya se acabó, ni líder moral, ni cacique, ni caudillo, ni primer militante", sostuvo en Palacio Nacional.

En consecuencia, recomendó a esa fuerza política mantenerse alerta para evitar el oportunismo y el "frijol con gorgojo" porque pueden llevarse "sorpresas" por parte de la ciudadanía.

Dijo que para cuidar a Mo-

rena —el partido político que fundó y que lo llevó al poder con 30 millones de votos en las urnas en 2018— es necesario que sus integrantes no abandonen los principios y los ideales que dieron origen

y fuerza al movimiento y se alejen de la ambición al dinero, ya que lo importante es servir a los ciudadanos.

"Que no haya manipulación, que no haya inducción al voto, que no haya acarreo, que se deje en libertad a los militantes, a los ciudadanos que decidan y una última recomendación es que no estén pensando que la gente está dormida porque se van a seguir llevando sorpresas", destacó el Presidente al anunciar que enviará una carta a Morena antes de que se lleve a cabo el relevo en la dirigencia del partido.

Externó que su deseo era acudir al congreso de Morena antes de la elección para exponer su postura respecto

de lo que se debe cuidar por parte de sus integrantes; sin embargo, anunció que emitirá una comunicación escrita antes del 23 y 24 de noviembre para que sea conocida por toda la militancia.

En cuanto a los acuerdos cupulares, aseveró que pierden el tiempo los que creen que haciendo política a la antigua van a salir adelante, pues son los ciudadanos los que toman las decisiones y motivan el cambio.

"Los enjuagues que se hacían en la época de la política neoliberal, ya no sirve eso" apuntó el Presidente.



### Recorren fechas

Los próximos 23 y 24 de noviembre Morena realizará su congreso para cambiar dirigentes, y no el 20 como se había dicho.



La democracia exige una sana distancia entre mi partido y el gobierno y la Constitución señala el espacio que a cada uno corresponde."

**ERNESTO ZEDILLO**  
 EXPRESIDENTE

Continúa en siguiente hoja

## LA SANA DISTANCIA DE ZEDILLO

"Repito enfáticamente que, como Presidente de la República, no intervendré, bajo ninguna forma, en los procesos ni en las decisiones que corresponden al partido al que pertenezco", afirmó Ernesto Zedillo al asumir el cargo el 1 de diciembre de 1994.

Lo repetía porque, en la campaña en al menos dos ocasiones se refirió a ello.

El 4 de agosto de 1994 dijo: "A partir del primero de diciembre seré un miembro pasivo del PRI con el inquebrantable compromiso de no intervenir en lo absoluto en su vida interna. Creo firmemente en que la democracia exige una sana distancia entre mi partido y el gobierno".

Años más tarde, luego de perder el PRI la Presidencia

de la República, se le reprochó su actitud.

A finales de mayo de 2014, el entonces secretario de Organización del PRI, José Encarnación Alfaro Cáceres, dijo, sin mencionar a Zedillo: "el Presidente que llegó al poder seis años antes de que perdiéramos la elección presidencial hizo todo lo posible por resquebrajar las bases de organización y de vinculación de nuestro partido con sus sectores fundamentales".

En agosto de 2015, el excandidato presidencial, **Roberto Madrazo**, también arremetió contra Zedillo por los constantes cambios de líderes del PRI. "Y nos dañó muchísimo", lamentó.

— De la Redacción



### LES ENVIARÁ UNA CARTA

Foto: Héctor López Ramírez

Con motivo del congreso para elegir al próximo dirigente de Morena, el presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que enviará una carta a sus integrantes para advertirles que se mantengan alerta.

Ve Gobernador del **banco central** 'terreno negativo' en economía

# Atorón es mayor a previsto.- Banxico

Advierten proceso de desaceleración por encima de lo anticipado

JESSIKA BECERRA

La desaceleración de la economía es mayor a la anticipada, expuso ayer Alejandro Díaz de León, Gobernador del **Banco de México (Banxico)**.

"Claramente enfrentamos un proceso de desaceleración mayor a lo anticipado, el entorno externo no ha ayudado ni los choques que hemos enfrentado", mencionó al participar en el 19 Foro Banorte realizado en la CDMX.

Agregó que en los últimos trimestres aumentó la brecha del terreno negativo de la economía.

"El terreno negativo significa que la economía crece por debajo de su crecimiento potencial, y en el último trimestre aumentó la brecha, es decir, hay capacidad no utilizada en la economía", ma-

nifestó.

Indicó que entre los factores que explican el freno al crecimiento se encuentran la corrupción, la impunidad, la inseguridad, la falta de Estado de Derecho y la incertidumbre política interna.

Dijo que estos son los factores que más preocupan a los analistas e inversionistas relacionados con el tema de gobernanza.

En tanto, los temas externos han dejado de captar la mayor preocupación, de acuerdo con el Gobernador.

En el primer trimestre del año el PIB cayó 0.17 por ciento y en el segundo apenas alcanzó una variación positiva de 0.10 por ciento, según el Inegi.

Ante ello, el 15 de agosto, como una forma de reconocer la mala situación de la economía, **Banxico** bajó por primera vez en cinco años la tasa de interés interbancaria a un día de 8.25 a 8 por ciento.

Al justificar su posición,

el **banco central** aseguró que en el segundo trimestre de 2019 continuó el estancamiento que ha venido registrando la actividad económica en los trimestres previos.

Y para el siguiente año las expectativas no son muy altas en cuanto al desempeño de la economía.

En el mismo encuentro donde participó Díaz de León, Gabriel Yorio, el nuevo subsecretario de Hacienda, aceptó que una tasa de crecimiento de 2 por ciento para 2020 resultaría alta, si se considera la expectativa del **Fondo Monetario Internacional (FMI)**.



■ Alejandro Díaz de León, Gobernador del Banxico



### Detrás de la desaceleración

El Gobernador del Banxico señala que los factores que más preocupan a los inversionistas son:

- Corrupción
- Falta de Estado de Derecho
- Incertidumbre política interna
- Impunidad
- Inseguridad

#### LOS DATOS

<p><b>Crecimiento del PIB en 2019</b></p> <table style="width: 100%;"> <tr> <td style="text-align: center;">Primer trimestre</td> <td style="text-align: center;">Segundo trimestre</td> </tr> <tr> <td style="text-align: center;"><b>-0.17%</b></td> <td style="text-align: center;"><b>0.10%</b></td> </tr> </table>	Primer trimestre	Segundo trimestre	<b>-0.17%</b>	<b>0.10%</b>	<p><b>Generación de empleo*</b> (plazas, enero-julio)</p> <table style="width: 100%;"> <tr> <td style="text-align: center;">447,215</td> <td style="text-align: center;">215,806</td> </tr> <tr> <td style="text-align: center;">2018</td> <td style="text-align: center;">2019</td> </tr> </table>	447,215	215,806	2018	2019	<p><b>Variación anual de Inversión fija</b> (enero-mayo)</p> <div style="text-align: center; font-size: 2em; font-weight: bold;">-3.5%</div>
Primer trimestre	Segundo trimestre									
<b>-0.17%</b>	<b>0.10%</b>									
447,215	215,806									
2018	2019									

\*Con cifras desestacionalizadas Fuente: Banxico e Inegi